
ÉTABLISSEMENTS ET SERVICES D’AIDE PAR LE TRAVAIL

Réunir votre développement 
et les projets de vos équipes

SERVICES PROPOSÉS



Paroles d’un salarié 
et d’un travailleur d’ESAT

« Si nous avons besoin d’un renseignement,
nous prenons contact avec l’OPCO.
Un conseiller va nous répondre.
Il connaît notre établissement.
Il va nous proposer des solutions ».

Patrick R.
Chargé d’insertion en ESAT

« Grâce à l’OPCO Santé et au Compte Personnel de 
Formation, ma vie peut changer.
Je pourrai : 

 ● aller faire les courses,
 ● évoluer dans l’entreprise,
 ● être plus autonome ».

Julien S.
Ouvrier du paysage en ESAT
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L’OPCO SANTÉ, 
PARTENAIRE DES ESAT

Nous vous proposons un projet pour votre budget formation.
La formation permettra le développement de votre établissement.
La formation sera positive pour vos :

 ● salariés,
 ● travailleurs en situation de handicap.

UN SOUTIEN RÉAFFIRMÉ

L’OPCO Santé vous accompagne dans vos projets de formation 
pour vos travailleurs en situation de handicap.

Le ministère des Solidarités et de la Santé et 
le ministère du Travail soutiennent ce projet. 
Ensemble, ils ont signé une convention.
Cette convention permet d’avoir de l’argent pour les projets de formation.
L’argent est utilisé pour le développement des compétences 
des travailleurs en situation de handicap.

DÉCOUVREZ NOS SOLUTIONS POUR :

 ● Améliorer la qualité des formations pour 
        vos travailleurs en situation de handicap

 ● Renforcer notre conseil et notre accompagnement
 ● Aider le développement des formations pour 

        vos travailleurs en situation de handicap.
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VOUS INFORMER

L’OPCO santé vous propose :

 ● des réunions en visio sur les formations professionnelles 
        de vos salariés et des travailleurs en situation de handicap.

 ● un site internet avec des articles, des vidéos pour vos salariés.

 ● des réunions d’informations.

 ● des études pour comprendre et prévoir à l’avance.

CONSEILLER ET OUTILLER

Un conseiller à votre écoute

Votre conseiller emploi-formation vous aide à comprendre vos besoins.

Votre conseiller gestion-financement vous aide 
à gérer votre budget de formation.

Le projet de développement des compétences

Adapter les formations aux projets professionnels 
des travailleurs en situation de handicap.

Un atelier pour mieux connaitre vos besoins

Cet atelier dure une demi-journée.
Il est animé par nos spécialistes.
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SE FORMER

Le catalogue de formations

Des formations pour les travailleurs en situation de handicap.
Ces formations sont sur :

 ● Le savoir-faire,

 ● Le savoir-être,

 ● Les savoirs de base (lecture, écriture...),

 ● La sécurité au travail.

Nos formations sont adaptées en facile à comprendre. 

Des projets qui réunissent des ESAT :
Des projets communs pour les besoins 
de plusieurs ESAT d’une même région.

La qualification de vos salariés

Le titre professionnel de « Moniteur d’atelier ».
Cette formation permet aux moniteurs d’atelier 
d’améliorer leurs compétences.

Les différentes compétences sont :
 ● L’accompagnement, 

 ● La production,

 ● La formation des travailleurs en situation de handicap.
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Les « plus » du titre professionnel des moniteurs d’atelier :
 ● Titre professionnel reconnu au niveau national,
 ● Mise en avant des compétences.

Accompagnement pour le diplôme d’éducateur technique spécialisé.

Un accompagnement pour la validation du diplôme par la VAE.
VAE veut dire : Validation des Acquis par l’Expérience 
La VAE permet d’obtenir un diplôme.

Avec l’OPCO Santé vous serez accompagné en 3 étapes :
 ● Pour se présenter devant le jury d’admission
 ● Pour savoir les compétences qu’il reste à connaître
 ● Pendant la formation avec un parcours individuel.

Les « plus » de cet accompagnement :
 ● Un parcours professionnel plus sûr,
 ● Une organisation de la formation accessible, 
 ● La garantie des formations de qualité.

CléA® : La validation des compétences importantes
CléA permet l’accès à des formations personnalisées.
Elle permet aux salariés et aux travailleurs en situation de handicap 
avec de l’expérience de :

 ● se former
 ● avoir un certificat.

Les « plus » de cette validation des compétences importantes

 ● Améliorer les compétences de chacun,
 ● Valider les compétences des salariés pour travailler en autonomie.
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FINANCER ET PILOTER

Comment fonctionne la formation professionnelle 
pour les personnes en situation de handicap ?

Un ESAT peut décider de verser de l’argent à l’OPCO Santé 
pour la formation professionnelle.

L’État donne aussi de l’argent pour la formation professionnelle.

Le budget de l’ESAT pour la formation devient alors plus important.

Cet argent permet :
 ● d’organiser des formations 

        pour les travailleurs en situation de handicap,

 ● d’aider à améliorer leurs compétences pour réussir 
        leurs projets personnels et professionnels.

7



Le compte personnel de formation 
Travailleurs Handicapés 

COMMENT ÇA MARCHE ?

Chaque travailleur en situation de handicap d’un ESAT 
a un Compte Personnel de Formation (CPF).
Sur ce compte, il y a de l’argent.
Cet argent peut servir à faire des formations.
Chaque année, il y a 800 euros sur ce compte.
Ce compte ne peut pas dépasser 8000 euros.

Toutes les formations autorisées sont sur le site internet :
www.moncompteformation.gouv.fr

Exemples de formations autorisées :
 ● Permis de conduire,
 ● Bilan de compétences...

Un bilan de compétence c’est vérifier ce qu’une personne sait faire
dans son travail et dans sa vie personnelle.

L’OPCO Santé propose une communication adaptée 
pour les travailleurs handicapés.
Allez sur le site internet : www.opco-sante.fr
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Ce livret d’accueil est rédigé en FALC.

FALC veut dire Facile A Lire et à Comprendre.

Le FALC est une méthode européenne qui permet 

de rendre les informations accessibles pour beaucoup de monde.

Par exemple :

 ● les personnes déficientes intellectuelles,

 ● les personnes dont le français n’est pas la langue d’origine,

 ● les personnes malvoyantes...

Ce document est rédigé et validé par

l’atelier FALC de l’ESAT Òsea d’Antonne 

de l’Apei Périgueux.

L’atelier FALC a obtenu 

la marque Qualité de l’Unapei
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L’OPCO Santé vous accompagne dans vos projets de formations.
L’OPCO Santé a des équipes partout en France.

Retrouvez-nous sur notre site internet :

www.opco-sante.fr


